



La Maison de la nature a été inaugurée officiellement hier par Agnès Mattered-Balp, maire de Hirtzfelden ; Philippe Richert, président du conseil régional d'Alsace ; Éric Straumann, président du conseil départemental du Haut-Rhin et Michel Habig, conseiller départemental du canton d'Ensisheim (de gauche à droite).
Photo L'Alsace/Christian Werthe



La nature s'observe aussi au microscope.
Photo L'Alsace/Christian Werthe



Parmi les artisans présents, une fleuriste distillait ses conseils aux visiteurs.
Photo L'Alsace/Carine Doppler

HIRTZFELDEN

Un dimanche grandeur nature

La Maison de la nature du vieux canal, à Hirtzfelden, a été inaugurée, hier, lors de portes ouvertes. Jardiniers amateurs et visiteurs de tous les âges ont pris beaucoup de plaisir à échanger autour des ateliers proposés.

Carine Doppler

Malgré une météo incertaine, la fête battait son plein, hier, du côté de la Maison de la nature du vieux canal, à Hirtzfelden, à l'occasion d'une journée portes ouvertes qui servait de cadre à l'inauguration du bâtiment. En parallèle à la cérémonie officielle et ses discours, les visiteurs ont pris d'assaut les divers ateliers ludiques et pédagogiques proposés. Non sans oublier auparavant de participer au troc des plantes qui permet aux enfants du jardin pédagogique de se fournir en nouveaux plants. Allant et venant aussi bien à l'intérieur qu'à l'extérieur, le public a pu participer à des ateliers interactifs autour de l'impact environnemental de notre



Le troc aux plantes a permis aux enfants du jardin pédagogique d'acquérir de nouveaux plants.
Photo L'Alsace/Christian Werthe

façon de consommer et partager ainsi de manière ludique différentes réflexions autour de nos déchets, sur notre panier de courses, sur les matériaux utilisés pour fabriquer un téléphone portable.

Tissus et cailloux

Les visiteurs ont aussi pris beaucoup de plaisir à s'amuser avec les différents jeux en bois proposés par la ludothèque de Réguisheim. Les parties de fous rires entre enfants et parents ont apporté de la couleur dans la grisaille. « C'est un bâton des Inuits. Il s'agit d'enrouler et de dérouler la corde avec le bouchon en se servant du mouvement de son bassin », explique une mère de famille. La pratique du hula-hoop étant dans ce cas un sérieux

plus. À proximité, deux jeunes filles s'offrent une franche partie de rigolade devant un jeu de palets. Mais les plus jeunes ont aussi été séduits par le sentier pieds nus, comme Axelle, 3 ans, de Bergholtz, qui n'a pas hésité au fur et à mesure de ses tours dans les différents bacs à se dévêtir. « Ça chatouille », lâche la petite fille débarrassée de son collant. Un peu plus loin, son frère, Xavier 6 ans, remet ses chaussures. « J'aime bien le premier bac avec le tissu. Mais pas les cailloux ni les pommes de pin. Ça fait mal aux pieds ! »

Tandis que les adultes savourent la restauration proposée sur place ou remplissent leur panier aux stands du marché paysan, les enfants en profitent pour grimper sur l'un des

nombreux vélos « rigolos », de l'association Cyclo Circus. Juste à côté, « C'est quoi la brande ? », demande un couple à Christian Meyer, celui même qui vient de poser la nouvelle clôture du jardin pédagogique. « De grandes bruyères à l'état sauvage. Elles sont coupées et tressées à la main pour donner cette clôture. C'est naturel et écologique, avec une durée de vie de vingt ans », raconte l'artisan de Brande Est, basé à Thanvillé. À la Maison de la nature du vieux canal, le choix a été fait de miser sur une clôture en brande mais aussi en ganivelle, une barrière formée par l'assemblage de lattes ou échals de châtaignier. Pour que les enfants puissent voir dans le jardin, naturellement.



Axelle, 3 ans, de Bergholtz, s'est beaucoup amusée sur le sentier pieds nus.
Photo L'Alsace/Carine Doppler



Les différents jeux en bois proposés ont attiré des joueurs de tous les âges.
Photo L'Alsace/Carine Doppler



L'exposition Consom'attitudes propose notamment de fabriquer son téléphone portable. Elle sera visible jusqu'à l'année prochaine. Photo L'Alsace/Carine Doppler



La nouvelle clôture du jardin pédagogique est composée de brande, une matière naturelle et écologique, et de ganivelle.
Photo L'Alsace/Carine Doppler



Les drôles de vélos de Cyclo Circus ont été pris d'assaut par les enfants.
Photo L'Alsace/Carine Doppler